
国際ロータリー第2570地区

行田ロータリークラブ
ＲＩ会長：グレン E. エステス シニア ／ ガバナー：橋田 弥寿男 

第1893回　　　夜間例会　　（9月30日）

2004～05 国際ロータリーのテーマ
「ロータリーを祝おう」

会長：黒渕陽夫 ／ 幹事：島崎政敏

委員長：中島捷二／副委員長：境野登章
委　員：岡田則之、島田修、反町清
　　　　大谷浩一、山本栄治

クラブ会報委員会 

例会日：木曜日
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会長挨拶 黒渕陽夫 会長

　皆さん今日は！

　今日で、９月（長月）が終わり、神無月の１０月

が始まります。

　毎年１０月１５日から行われる、かんなめさい神

嘗祭は、伊勢神宮に今年取れた新米を最初に神様に

捧げて感謝する行事です。

　今年は大変暑い夏であったのですが、収穫量や品

質はどうであったのでしょうか？　豊作でおいしい

お米になっている事を期待したいと思います。

　さて１０月２日から５日まで台湾、台北城中ロー

タリークラブとの姉妹クラブ締結更新に行ってまい

ります。１９９６年３０周年を記念して友好クラブ

になって以来、２０００年に姉妹クラブとなり相互

交流をしながら現在に至っております。

　今回は、来年度に３４８０地区で台北城中ロータ

リークラブが主体となって行う「日台ロータリー青

年研修会」の打合せも兼ねて蔭山国際奉仕委員長、

山田姉妹クラブ委員長以下、合計１３名のメンバー

で行って参ります。この研修会には行田から４名の

青年の方々が参加する予定になっております。これ

からのアジア地区の発展を担う青年の成長に、この

プログラムが役に立つ事を願っております。

　今、アジアは中国をはじめベトナム、タイなど、

又更なる大きな成長段階に入っております。私も、

先々週中国の大連に行ってまいりました。大連市は

総面積１２５７４平方キロメートル、東京２３区、

あるいは淡路島の約２倍、埼玉県の約３分の１の大

きさでありますが、人口は戸籍登録してある人が約

５９０万人、実際には６００万人を超えていると言

われております。

　市内より３５キロはなれた経済技術開発区には、

多くの日系企業が進出しており駐在員は２０００名、

短期出張者を含めるとさらに多くの日本人が働いて

いる事になるそうです。

　はじめて行ったのが１０年前で、その後、今回で

５回ほど行きましたが、行くたびに大きく発展して

いるのには、毎回驚かされます。皆さんも機会があ

れば行ってみる事をお勧めいたします。

　ベトナムといえば、私がカウンセラーになってお

るグエン君が本日来ておりますが、熊谷篭原ロータ

リークラブから卓話の要請が来ており、１１月１７

日（水）に私も行って卓話をする事になっておりま

す。卓話のコツなどを皆さんでアドバイスして頂け

ればと思います、宜しくお願い致します。

　本日は蔭山会員の卓話で「遺言に付いて」と題し

てお話を頂く事になっております。私も含めて、そ

ろそろ考えておかねばならない問題であります。そ

の後、懇親会も予定しておりますので本日の挨拶と

報告はこれぐらいにさせていただきます。

ポールハリス・フェロー賞

大野会員、中島会員が受賞しました。



　なぜ遺言が必要かと言いますと、それは日本が戦
争に負けたからと言うところから始まります。なぜ
ならば、法の下の平等、そして男女の平等、誰もが
平等という均等の相続ということにかわりました。
本来であれば長男が財産の相続をして、そして長男
が兄弟全員をめんどう見るということだったのです
が、財産を皆して分けたほうが紛争がなくていいと
考えるようになりました。
　皆様平等だとしてしまったものですから、いざ相
続の段階の時に、なんでもかんでも平等と言う事に
なってしまったのです。亡くなる方自身も、家族み
んなに財産を残してあげたいと言う気持ちもあるわ
けです。
　仮に２５００万円以上の財産がある場合、遺言に
よってその気持ちを託さなければならないのです。
そして遺言の種類のひとつに、自分で書く「公正証
書遺言」と言うのがあります。 体調が良く健康な時
に書く遺言は、大概このような遺言になります。
　ではそのお元気な時に作る遺言について、ご説明
させて頂きたいと思います。
　自筆証書遺言。全部を自分で書いて日付を書いて、
遺言者というところに自分の名前を書いて、はんこ
を押す。１つでも抜けていれば、それは有効にはな
りません。無効です。過去に様々な例がありますが、
（日付が２つあるなど）結果無効となりました。
　尚、お名前が俗称などでは認められる事もありま
す。例えで言うなら芸能人の大橋巨泉等が、それに
当たります。しかし、ご本人のお名前をしっかりと
書くべきであります。
　はんこに関してはシャチハタ印などは避けたほう
がよさそうです。
　それからパソコン・ワープロなどでの遺言状は、
無効となります。では目録のみパソコンなどで打つ
場合はどうか？　答えは無効です。それから録音や
ビデオテープなども、認められません。ただし本人
の意思であることはわかりますから、参考にはなり
ます。
　何よりも問題なのは、自分で書きますから争いの
元になりやすのです。たとえば、「この字は親父の
字じゃないよ。」と言う事もあります。つまり、自
分の筆跡であることを認めてもらいますためには、
日ごろから自分の筆跡の物、つまり自分の日記とか

なにかを残しておく必要も、あります。
　自分で作った遺言は裁判所で検認と言う作業も、
必要になります。自分ですぐに作ることは出来ます
が、ただ後々面倒な争いになりやすいと言うことも
あります。
　公証役場に公証人というのがいます。公証役場で
作る遺言状ははっきりしていてわかりやすいのです
が、２人の承認人が必要になります。ただ近い親等
の人では、なれない事もあります。本人である証明
の為、免許証等も必要となります。
　それから公正証書遺言ですと、他の兄弟に明かす
ことなく、作る事が出来ます。確実性を期すのであ
れば、公正証書遺言の方がよいと思われます。
　また秘密証書遺言と言うのも、出来ます。秘密は
保てますが、暴露されても構わないのであれば上の
遺言が良いと思われます。
　たとえば生前子供が出来た場合、遺言で認知する
事も出来ます。例えば生前排除する事も、遺言で出
来ます。生命保険金の受け取り人の変更も、遺言状
で出来ます。でも遺言状とはいえ、不可能な事もあ
ります。
　遺留分の放棄、これは家庭裁判所の許可が必要に
なります。
　相続分の放棄は、生前に出来るのか？　に関しま
しては、再婚の場合相続狙いか？　と思われがちで
はあります。そして仮に「私は何もいりません。」
と一筆書いて頂いても、これは一切無効となってし
まいます。

卓　話 蔭山会員

委員会報告

健康管理委員会　委員長より

新入会員の入会式

山本食品工業の山本さん
「埼玉地区にて、奈良漬の製造販売をしております」
等々の、挨拶をして頂きました。

　１０月１４日、便をお持ち頂き健康診断を行いた
いと思います。出来れば当日は朝食を抜いて頂き、
お昼は例会場にて美味しい食事をとって頂ければと
思います。



☆黒渕会長　蔭山会員、本日卓話宜しくお願い致

　　　　　　します。

　　　　　　昨日むさしのクラブ、ゴルフコンペ

　　　　　　にてベストグロスを頂きました。

☆島崎幹事　蔭山会員、卓話有難う御座います。

☆渡辺会員　白河クラブの元ガバナー富永様、体

　　　　　　調をくずされたのでお見舞いに行っ

　　　　　　て参りましたが、回復されて元気で

　　　　　　した。

☆萩原会員　誕生祝、有難う御座います。

☆永島武雄会員　蔭山様、本日はご苦労様です。

　　　　　　　　両親は済みましたが今度は自分

　　　　　　　　の番ですね。

☆小川会員　埼玉新聞に県内優良企業２社として

　　　　　　エンボリック社が紹介されました。

　　　　　　会員皆さん負けずに元気に頑張りま

　　　　　　しょう。

☆湯本会員　本日は湯本ホテルをご利用頂き有難

　　　　　　うございます。

☆内山会員　蔭山先生本日は、「しっかり」勉強

　　　　　　させて頂きます。

☆１２月４日、明大マンドリン演奏会。皆様のご

　協力感謝いたします。

　蔭山先生、卓話有難うございます。

　鈴木会員、大野会員

☆小林会員　蔭山先生、卓話有難うございます。

　　　　　　１０月２日より城中クラブとの調印

　　　　　　式に行って来ます。

☆山本正行会員　本日より入会いたしました。

　　　　　　　　宜しくお願いいたします。

☆蔭山先生、卓話有難う御座います。

　大谷会員、石塚会員、長島会員、山田会員

　武笠会員、小山会員、清水泰治会員、稲垣会員

　古橋会員、冨田委員、石渡会員、森島会員

　山本憲作会員、持田会員、福島委員、碓井委員

　古沢勇治会員、岡田委員、小島会員、小椋会員

　中島委員、境野会員

ニ コ ニ コ 報 告

合計￥４８０００

①１１月の例会プログラムが決まりました。

　別途ご案内致します。

②５クラブ親睦ゴルフ会が行田ロータリークラブの

　主管で１０月２８日（木）ヒルクレストゴルフク

　ラブにて開催されます。

　奮ってご参加をお願い致します。

③日台ロータリー青年研修会への派遣子女が決まり

　ました。

　・内山和希さん　21歳

　・和田真由子さん　22歳

　・南谷俊樹さん　18歳

　・森島久美子さん　22歳

　上記の４名です。２月２０日から２６日までの７

　日間、城中ＲＣが受け入れてくれまして交流して

　いただきます。

④白河ＲＣとの交換卓話の卓話者を古沢勇治会員に

　お願いしました。１０月２６日（火）ＲＣの例会

　でお話をしていただきます。

幹事報告 島崎政敏 幹事

正会員数　　　７４名
本日の出席者　４３名

メークアップ　　　　１名
出席率　　　５９．４６％

出席報告

会長よりグレン君に奨学金の進呈



懇 親 会


